



AGOSTO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Oenegés: violencia psicológica lleva a niñas y mujeres al suicidio	La violencia psicológica está llevando a niñas y mujeres a cometer suicidio, de acuerdo a un estudio presentado ayer por la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM) denominado "Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador en los últimos 10 años (2012-2022)". El informe destaca que entre 2012 y 2022, 85,382 mujeres buscaron atención por violencia psicológica, donde se ejerce comportamientos y actitudes violentas hacia una persona causando daños mentales y emocionales, en la PGR y el ISDEMU.	LPG Pág.12 Jueves 1 Agosto 2024
16,267 mujeres adolescentes, víctimas de violencia sexual	Entre 2012 y 2022 hubo 286,415 casos de hechos violentos contra las mujeres en El Salvador, de acuerdo con un informe presentado este miércoles por la Red Feminista frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM). De acuerdo con el informe denominado "Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador en los últimos 10 años (2012-2022)", la mayor parte de los hechos registrados en ese periodo corresponden a violencia física, con 86,300 casos, y violencia psicológica con 85,382. También contabiliza 78,755 casos de violencia sexual, otros 17,155 de violencia económica, 13,985 de violencia patrimonial y 4,818 feminicidios. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-salvadorenas-enfrentaron-286415-hechos-violentos-en-la-ultima-decada-20240731-0029.html	LPG Pág.12 Jueves 1 Agosto 2024
Registan femiñicidio en Jujutla y capturan a dos sospechosos	El 30 de julio de este año fue asesinada Ana Miriam Carabantes, de 47 años de edad, y su cuerpo fue encontrado en el Caserío las pampas, cantón San Antonio, a orillas del río El Naranjo, en Jujutla, Ahuachapán. Fuentes policiales informaron a LPG que la víctima tenía lesiones con arma blanca. Además, detallaron que su compañero de vida Apolonio Adonay Martínez Eguizabal, resultó lesionado y fue trasladado por sus familiares al Hospital Nacional Jorge Mazzini de Sonsonate. Presentó lesiones con objetos contundentes de acuerdo con reportes policiales.	LPG Pág.15 Jueves 1 Agosto 2024
Empleado de maquila fue capturado por violar a una mujer	Erick Rafael Gomez Pérez, de 22 años, fue detenido en flagrancia, el pasado lunes, acusado de violar a una mujer, informó la Policía. El abuso sucedió en el baño de una maquila, en Olocuilta, La Paz Oeste. Según el reporte policial, Gómez cerró la puerta del baño, sometió a la víctima y procedió a bajarle el pantalón para violarla. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleado-de-maquila-fue-capturado-en-flagrancia-por-violar-a-mujer-20240731-0069.html	LPG Pág.20 Jueves 1 Agosto 2024
Capturado por explotación sexual en bar	Rafael Enrique Buendía Arenivar, de 43 años, y su pareja Xiomara Carolina Martínez, de 34, fueron capturados durante un operativo policial y fiscal en San Miguel. De acuerdo con la Fiscalía, ambos son propietarios de un bar ubicado en la ciudad de San Miguel Centro, y son acusados del delito de trata de personas en la modalidad de explotación sexual. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/duenos-bar-arrestados-explotacion-sexual-san-miguel/1158935/2024/	LPG Pág.20 EDH Jueves 1 Agosto 2024
Asesinan a mujer dentro de su vivienda en Jujutla	El cadáver de Ana Miriam Cabrera Vides, de 47 años, fue descubierto el martes por la noche en su vivienda en el caserío El Quebracho, cantón San Antonio, en Jujutla, Ahuachapán Sur. Según fuentes policiales, la mujer fue asesinada por un hombre que aún no ha sido identificado. Afirmaron que el crimen fue cometido con arma blanca. La Policía detalló que en el mismo hecho también fue lesionado el compañero de vida de la víctima, Apolinario Adonay Martínez Eguizabal, quien, de acuerdo con reportes policiales, presentó lesiones con objetos contundentes y fue trasladado por sus familiares al Hospital Nacional Jorge Mazzini de Sonsonate. De acuerdo con el Observatorio de Violencia de la Organización de	LPG Pág.20 Jueves 1 Agosto 2024

	<p>Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), de enero a junio de 2024 se han registrado 17 feminicidios, de los cuales 7 han sido cometidos en relaciones de confianza, es decir por la pareja o expareja de la víctima. A ellos se les suman estos dos casos del mes de julio, de Ana Miriam y Katherin, para un total de 19.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asesinan-a-mujer-dentro-de-su-vivienda-en-Juiutla-20240731-0074.html</p>	
Retrocesos y omisiones en la protección de derechos de las mujeres	<p>“La principal evidencia del retroceso es que empezamos con una esperanza a partir de nuevas leyes, pero al cierre de esta década nos dice, que se ha expulsado de la Agenda Pública el interés del Estado en el problema de la violencia contra las mujeres”, denunció Silvia Juárez, abogada de ORMUSA, que integra la RED FEM. La colectiva de organizaciones, integradas por la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM), Las Dignas, Las Mélicas y ORMUSA, presentó el Informe sobre la Situación de Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador (2012-2022).</p> <p>https://www.diariocolatino.com/retrocesos-y-omisiones-en-la-proteccion-de-derechos-de-las-mujeres/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Jueves 1 Agosto 2024</p>
Policía tras la pista del asesino de una mujer de 70 años en San Miguel	<p>La PNC reportó esta tarde el asesinato de una adulta mayor en el cantón Hato Nuevo, del departamento de San Miguel. Según la versión policial, una mujer fue asesinada este jueves con arma blanca, causándole la muerte a causa de las heridas. La septuagenaria habría recibido al menos 14 heridas causadas con arma blanca. «La víctima fue atacada 14 veces con arma blanca», detalló la corporación policial. La policía ya está tras el responsable de este crimen. «Investigadores ya trabajan para dar con el responsable y llevarlo ante la justicia. No quedará impune», advirtió el cuerpo policial.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/policia-tras-la-pista-del-asesino-de-una-mujer-de-70-anos-en-san-miguel/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/asesinan-a-mujer-de-70-anos-en-san-miguel</p>	<p>La Página Jueves 1 Agosto 2024</p>
Más de 3,400 mujeres fueron asesinadas en la última década en El Salvador	<p>En la década entre el 2012 al 2022, en El Salvador un total de 3,439 mujeres fueron asesinadas, de acuerdo con el Informe sobre la Situación de Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador. Según el informe, en los diez años, un total de 1,998 mujeres fueron asesinadas, y el hecho se calificó como homicidios, mientras que un total de 1,441 asesinatos se calificó como feminicidios. Los años en que más hechos sangrientos se registran son, 2015 con 574 muertes, 2016 con 524 muertes y 2017 con 469 casos. El informe fue elaborado por organizaciones feministas como Organización de Mujeres Salvadoreñas por La Paz (ORMUSA), la Asociación Movimiento de Mujeres Nélica Anaya Montes (LasMélicas), Asociación de Mujeres por la Dignidad y la vida (Las Dignas) y la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-3400-mujeres-fueron-asesinadas-en-la-ultima-decada-en-el-salvador</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 1 Agosto 2024</p>
Mujeres periodistas: entre la invisibilización, discriminación y violencias	<p>En El Salvador las mujeres que ejercen el periodismo enfrentan cotidianamente discriminación en razón de su género, como el no ser reconocida como escritora o novelista, hasta diferentes tipos de violencias. La normalización de este contexto puede socavar la capacidad de las mujeres para ejercer su labor periodística, el poder informar de manera independiente y sin miedo. Cuando quién protagoniza acciones de violencia de género contra las mujeres periodistas es el mismo Estado, son actores estatales, sus voceros o seguidores, no solo se enfrenta un contexto de normalización de la violencia contra un periodismo independiente ejercido por una mujer, sino que se persigue atemorizar y acallar la labor informativa y educativa que realizan mujeres dedicadas al periodismo. El Estado incluso persigue que mujeres periodistas, que las considera fuera de la alineación oficial, tengan temor de ejercer no solo su derecho y deber de informar, sino también su derecho a emitir su opinión. En muchos casos, lo ha logrado.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/08/01/mujeres-periodistas-entre-la-invisibilizacion-discriminacion-y-violencias/</p>	<p>Revista La Brújula Jueves 1 Agosto 2024</p>
Casi 900 personas acusadas de feminicidio y homicidios de mujeres fueron absueltos en procesos judiciales	<p>Según el Informe sobre la Situación de Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador, entre el 2015 y 2022, un total de 894 personas acusadas de los delitos de feminicidios y homicidios de mujeres fueron absueltos por el sistema judicial, ya sea con sentencias absolutorias, sobreseimientos definitivos o salidas alternas. El informe detalla, citando datos de Hechos de Violencia contra las Mujeres del Ministerio de Justicia y Seguridad, que por el delito de homicidios de mujeres un total de 422 recibieron sentencias absolutorias, 270 recibieron sobreseimientos y una personas recibió salida alterna; en el caso de las acusaciones por feminicidio, 104 imputados fueron absueltos y 97 imputados fueron sobreseídos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/casi-900-personas-acusadas-de-feminicidio-y-homicidios-de-mujeres-fueron-absueltos-en-procesos-judiciales</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 2 Agosto 2024</p>
Capturan a sospechoso de asesinar a anciana en San Miguel	<p>La PNC aseguró haber capturado al responsable del asesinato de una mujer de 70 años; hecho registrado el pasado jueves 2 de agosto en el caserío Agua Fría, cantón Hato Nuevo, de San Miguel. Entre enero y junio de 2024, la Organización de Mujeres por la Paz (Ormusa), registró 17 feminicidios, siete de los cuales se determinó que fueron víctimas de personas cercanas a su círculo de confianza.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/capturan-sospechoso-asesinar-anciana-san-miguel/1159722/2024/</p>	<p>EDH Sábado 3 Agosto 2024</p>
La Policía captura a	<p>La PNC reportó la captura de un hombre acusado de ser el responsable de asesinar a su compañera de</p>	<p>EDH</p>

acusado de asesinar a su compañera de vida	<p>vida, de quien fue hallado el cadáver, en Ayutuxtepeque, San Salvador. El sospechoso fue identificado como Reynaldo Neftalí F., quien fue detenido luego que las investigaciones determinaran que es el principal sospechoso de haber cometido el hecho.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-mato-a-su-companera-de-vida-por-celos-en-ayutuxtepeque/</p>	<p>Pág.16 La Página Lunes 5 Agosto 2024</p>
Violencia contra la mujer: Acusados por lesiones	<p>La FGR presentó requerimiento contra Marco Fernando Rivera Menjívar, Giovanni Jafet Rivera Menjívar y Noé Giovanni Rivera Escamilla, por los delitos de expresiones de violencia contra la mujer y conducción peligrosa de vehículos automotores en perjuicio de una mujer.</p>	<p>LPG Pág.13 Jueves 8 Agosto 2024</p>
Pasará a instrucción: por insultar y golpear a pareja	<p>El Juzgado Cuarto de Paz de Soyapango envió a etapa de instrucción a Germán Adolfo por insultar y golpear a su pareja. Los hechos sucedieron el 2 de agosto a las 10:00 de la noche, cuando Germán llegó a su casa, supuestamente bajo los efectos del alcohol. El Juzgado otorgó medidas al acusado, ordenándole no comunicarse ni acercarse a la víctima, que llegue a firmar una vez al mes y que no salga del país.</p>	<p>LPG Pág.13 Jueves 8 Agosto 2024</p>
Este jueves se realiza audiencia en contra de jóvenes que golpearon a una comerciante en el Puerto de La Libertad	<p>El Juzgado de Paz del Puerto de La Libertad Costa programó para este jueves 8 de agosto 2024, la audiencia inicial contra tres imputados acusados de los delitos de lesiones, expresiones de violencia contra la mujer y conducción peligrosa de vehículos. Los imputados son: Marco Fernando Rivera Menjívar, Giovanni Jafet Rivera Menjívar y Noé Giovanni Rivera Escamilla, quienes el pasado 22 de julio se presentaron en el establecimiento de la víctima y solicitaron la venta de licor, pero la mujer se negó a venderles al ver su condición alcohólica y agresividad. Ante su negativa, ella fue agredida física y verbalmente. El pasado martes 6 de agosto, la Fiscalía General de la República pidió prisión provisional para los tres sujetos.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/este-jueves-se-realiza-audiencia-en-contra-de-jovenes-que-golpearon-a-una-comerciante-en-el-puerto-de-la-libertad/</p>	<p>La Página Jueves 8 Agosto 2024</p>
Volvieron a detener a un hombre acusado de agredir a su pareja	<p>Álvaro Aníbal Patrick Ramos, quien agredió a una mujer el pasado 21 de julio con un cuchillo en una calle de Santa Tecla y quedó grabado en un video, fue recapturado por la PNC horas después de haber recuperado su libertad. El jueves 7 de agosto, la pareja de Patrick Ramos, víctima del ataque, aseguró ante el Juzgado Segundo de Paz de Santa Tecla que el no tenía intenciones de matarla y por ello el juez decidió cambiar el delito de feminicidio tentado a lesiones y concedió la libertad al acusado a cambio de una caución económica de \$5,000.</p>	<p>LPG Pág.20 Sábado 10 Agosto 2024</p>
Sujeto enfrentará juicio por crimen de mujer embarazada y su hijo	<p>El Juzgado Especializado de Instrucción de Santa Ana decretó apertura a juicio en contra de Jonathan Alexander A. P., quién es procesado judicialmente por el feminicidio de su expareja, de 26 años, cometido el 20 de abril del año pasado en el cantón Cara Sucia, del distrito de San Francisco Menéndez, en Ahuachapán Sur. Junto a la joven también fue asesinado un niño de cinco años.</p>	<p>EDH Pág.11 Domingo 11 Agosto 2024</p>
A juicio hombre que asesinó a dos personas y atacó a cuatro más en la plaza Zurita	<p>Un vigilante acusado de atacar a seis personas con una navaja enfrentará juicio por el asesinato de dos de ellas, dictaminó el Juzgado Especializado Primero de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador. Luis Ernesto Díaz Córdova, está siendo acusado por feminicidio, homicidio agravado y otras agresiones sexuales, puesto que luego de ser atacados, murieron una mujer y un hombre cuando recibían atención médica en el Hospital Rosales, en San Salvador. El crimen ocurrió la noche del 19 de agosto de 2023, en las cercanías de la plaza Zurita, de San Salvador, cuando Díaz Córdova, atacó estando ebrio a las víctimas, según una primera versión de los hechos. De acuerdo al informe judicial, el acusado realizó tocamientos indebidos a una mujer a la que después le provocó heridas en el pecho con el arma y después hirió a otra persona que le reclamó por ello. Esto ocurrió en la 10ª. Avenida Norte y 3ª. Calle Oriente, detalla el informe.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-juicio-matar-dos-personas-plaza-zurita/1161125/2024/</p>	<p>EDH Pág.15 Domingo 11 Agosto 2024</p>
FGR reportó 3,018 violaciones de junio 2023 a mayo 2024	<p>“Sostener la idea de un país seguro sobre el silencio impuesto a la violencia que viven las mujeres es una gran violación a derechos humanos”, resume Silvia Juárez, directora de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en referencia a la situación de <u>violencia que sufren las mujeres</u> y que queda reflejada en el más reciente informe de labores de la Fiscalía General de la República (FGR). El ministerio público reveló que del 1 de junio de 2023 al 31 de mayo de 2024 registró 3,018 casos de violaciones, una situación que es muy parecida al mismo periodo de 2022-2023 cuando hubo 3,145. No obstante, ambas cifras superan los hechos reportados en años anteriores, pues en el periodo 2021-2022 se documentaron 3,084 violaciones, mientras que en 2020-2021 hubo 2,313 y en 2019-2020 se registraron 2,634... De acuerdo con Silvia Juárez, no se puede hablar de un estado de seguridad en El Salvador cuando las autoridades reportan cifras elevadas de casos de violencia contra las mujeres en el</p>	<p>LPG Pág. 12 y 13 Lunes 12 Agosto 2024</p>

	<p>último año... La FGR reportó en su informe un total de 25 feminicidios de junio de 2023 a mayo de 2024. Esto contrasta con la información del Observatorio de Violencia contra las Mujeres de Ormusa, que en ese mismo periodo registró 33 feminicidios.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Fiscalia-repoto-3018-violaciones-sexuales-de-junio-2023-a-mayo-2024-en-El-Salvador-20240809-0078.html</p>	
<p>Encuentran cuerpos de pareja que estaba desaparecida</p>	<p>Los cuerpos de una pareja de esposos fueron localizados este domingo, enterrados en el patio de su propia vivienda. La Policía Nacional Civil (PNC) confirmó el hallazgo este domingo a través de sus redes sociales. Mientras que testigos aseguran que desde ayer hay presencia policial en la zona. El sábado por la tarde se supo a través de redes sociales que Francisco Yohalmo Valdés y América Martínez de Valdés estaban desaparecidos desde el domingo 4 de agosto, cuando fueron vistos por última vez en la zona del área del Blvd. Constitución y Ciudad Satélite luego de haber asistido a la iglesia.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Encuentran-cuerpos-de-pareja-de-esposos-que-habia-sido-reportada-como-desaparecida-20240811-0017.html https://www.elsalvador.com/fotogalerias/noticias-fotogalerias/hallazgo-cadaveres-esposos-desaparecidos-san-salvador/1161398/2024/ https://www.diariocolatino.com/encuentran-cuerpo-esposos-enterrados-patio-vivienda/</p>	<p>LPG Pág.19 EDH Lunes 12 Agosto 2024</p>
<p>Reportan desaparición de 15 personas en el mes de agosto</p>	<p>Sigue en aumento el número de personas desaparecidas en el país. En los últimos días diversas cuentas en redes sociales han publicado sobre la desaparición de alguna persona. Según esta información, desde el uno de agosto a la fecha unas 15 personas han desaparecido. Idalia Zepeda, abogada y representante de la Asociación de Derechos Humanos de El Salvador (Asdehu), dijo que la desaparición sigue siendo el "modus operandi" del crimen en el país, a pesar que en los discursos oficiales las instituciones quieren hacer ver que el crimen en el país ya está solventado. https://ysuca.org.sv/2024/08/reportan-desaparicion-de-15-personas-en-el-mes-de-agosto/</p>	<p>YSUCA Lunes 12 Agosto 2024</p>
<p>Sospechoso de matar a su expareja embarazada en Chalchuapa seguirá en prisión</p>	<p>Un juzgado de Paz de Santa Ana ordenó que Óscar Armando Aguirre Flores siga en la cárcel por ser sospechoso del asesinato de su expareja en estado de embarazo y dejar el cuerpo en bolsas negras, el pasado 24 de julio, en el distrito de Chalchuapa, informó la Fiscalía General de la República (FGR). "El resultado que se obtuvo fue la instrucción formal con la detención provisional del imputado para que el caso pase a la siguiente etapa hacia el Juzgado Especializado de Instrucción de Santa Ana", confirmó el fiscal del caso.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/sospechoso-de-matar-a-su-expareja-embarazada-en-chalchuapa-seguira-en-prision</p>	<p>Diario El Mundo Martes 13 Agosto 2024</p>
<p>El 57% de medios en Latinoamérica y el Caribe carecen de protocolos contra la violencia de género, según estudio</p>	<p>El 75% de las y los integrantes de 95 medios de comunicación de 14 países de América Latina y el Caribe conoce al menos un caso de violencia de género hacia periodistas. En las redacciones, estudios y oficinas ocurren la mayoría de las agresiones. Le sigue el ámbito digital, a través de redes sociales, plataformas digitales, mails y aplicaciones de mensajería instantánea. En uno de cada 10 casos se combinan ambos tipos de violencias. Los agresores offline suelen ocupar cargos jerárquicos altos, mientras que la violencia online involucra especialmente a funcionarios gubernamentales y políticos. Sin embargo, el 57% de los medios de la región no tiene protocolos para abordar la violencia laboral de género y solo el 18.5% cuenta con áreas especializadas de atención.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/08/13/el-57-de-medios-en-latinoamerica-y-el-caribe-carecen-de-protocolos-contra-la-violencia-de-genero-segun-estudio/</p>	<p>Revista La Brújula Martes 13 Agosto 2024</p>
<p>Seguirá en prisión por feminicidio</p>	<p>El Juzgado de Paz del distrito de Chalchuapa, en Santa Ana Oeste, realizó este martes 13 de agosto la audiencia inicial en contra de Óscar Armando Aguirre Flores, señalado por la Policía Nacional Civil (PNC) y la FGR de asesinar a Katherine Julissa Flores, de 21 años, quien se encontraba con siete meses de embarazo y con quien sostenía una relación sentimental. El imputado enfrentó la audiencia en su contra por los delitos de feminicidio agravado en perjuicio de Katherine, homicidio agravado en perjuicio del bebé no nacido, y fraude procesal, por intentar de eliminar las evidencias del crimen.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Juzgado-ordena-que-hombre-acusado-de-feminicidio-y-homicidio-continue-en-prision-20240813-0073.html</p>	<p>LPG Pág.18 Miércoles 14 Agosto 2024</p>
<p>A juicio acusado de matar a concejal de la alcaldía de Citalá</p>	<p>Joaquín Antonio Castro Gil, pasará a la etapa de juicio, tras ser acusado ante el Juzgado de Instrucción de Tejutla, por quitarle la vida a una concejal de la Alcaldía de Citalá, en Chalatenango. De acuerdo con el informe fiscal, la víctima era la concejal suplente de Citalá, identificada como Marleni del Carmen Reyes, quien fue asesinada cuando se encontraba en su vivienda el sábado 18 de marzo del año 2023, en el cantón Lagunetas, de Citalá, departamento de Chalatenango.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-juicio-matar-conceja-citala-chalatenango/1161658/2024/</p>	<p>EDH Pág.6 Miércoles 14 Agosto 2024</p>
<p>Hombre golpeó y mordió en el rostro a su pareja y fue capturado, pero saldrá libre luego de conciliar</p>	<p>Elisandro J. P., fue capturado por agentes policiales tras ser denunciado por el delito de lesiones. Según la investigación, la tarde del 10 de agosto, el acusado y su pareja regresaban a su vivienda en el cantón Dolores de Apulo, Ilopango, cuando él la golpeó y mordió en el rostro. Aprovechando que el agresor se quedó dormido después una borrachera, la víctima buscó asistencia médica y denunció los hechos ante la Policía Nacional Civil, que lo arrestó mientras aún se encontraba en la vivienda. En la audiencia inicial realizada este miércoles 14 de agosto, el Juzgado de Paz de Ilopango autorizó una</p>	<p>La Página Jueves 15 Agosto 2024</p>

	<p>conciliación a petición de las partes, imponiendo como condición que el acusado asista a un tratamiento contra el alcoholismo y se abstenga de cualquier tipo de agresión física o verbal hacia su pareja. https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-qolpeo-y-mordio-en-el-rostro-a-su-pareja-y-fue-capturado-pero-saldrá-libre-luego-de-conciliar/</p>	
<p>Enfrentará juicio por violar a mujer y herir a pasajero</p>	<p>El Juzgado Segundo de Instrucción de Ahuachapán envió a juicio a Jorge Geovany Sandoval Orellana, de 29 años, por violación, daños, disparos de arma de fuego, lesiones graves y tenencia, portación o conducción ilegal de arma de fuego. El 29 de enero de este año, Sandoval fue capturado en flagrancia tras haber abusado sexualmente de una mujer dentro de un microbús de transporte público, de dispararle al motorista de la unidad, y herir a un pasajero. Fuentes judiciales dijeron que la víctima esperaba un microbús en Santa Tecla, hacia Ahuachapán, cuando apareció Sandoval y ambos abordaron el microbús, pero en el trayecto, Sandoval la sometió y la violó. El chofer le reclamó por su comportamiento y fue cuando sacó un arma y disparó cuatro veces dentro de la unidad, hiriendo a un pasajero.</p>	<p>LPG Pág.32 Viernes 16 Agosto 2024</p>
<p>Sala ordena pena máxima para cómplice en asesinato de Fernanda Nájera</p>	<p>La Sala de lo Penal ratificó la condena y ordenó que se imponga la pena máxima por el delito de encubrimiento a Jaquelin Alejandra Martínez Herrera por su participación en el feminicidio de Melvi Fernanda Nájera, cometido entre el 31 de enero de 2019, según consta en una documentación judicial a la que tuvo acceso El Diario de Hoy. La decisión del máximo Tribunal fue emitida luego que la FGR presentó un recurso de casación, solicitando que se casara, es decir que se anulara, la resolución de la Cámara Especializada de San Salvador, en la que absolvió a la imputada. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-fernanda-najera-corte-suprema/1162272/2024/</p>	<p>EDH Pág.2 Viernes 16 Agosto 2024</p>
<p>Sin fecha para juicio contra Michael Castillo Murga, principal sospechoso del feminicidio</p>	<p>El Juzgado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres de San Salvador aún no ha informado sobre la fecha en que se realizará el juicio contra el principal implicado en el feminicidio de Melvi Fernanda Nájera y el homicidio tentado en perjuicio del hijo de ambos. La diligencia judicial ha sido suspendida en dos ocasiones. La primera vez fue suspendida el 14 de febrero de este año por petición de la FGR, argumentando que los fiscales asignados estaban realizando labores en el escrutinio final de las elecciones presidenciales y legislativas.</p>	<p>LPG Pág.4 Viernes 16 Agosto 2024</p>
<p>45 años de cárcel a hombre que mató a su expareja</p>	<p>Una pena de 45 años de cárcel purgará un hombre que asesinó a una mujer utilizando un corvo tras negarse a volver con él. El asesinato sucedió en el año 2020. Adonis Exabi Linares Romero, llegó a la casa en la que estaba viviendo su expareja en la lotificación Santa Marta, del distrito de El Refugio, Ahuachapán Norte, con el objetivo de reconciliarse con ella, según la investigación fiscal. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/condenado-matar-expareja-ahuachapan/1162550/2024/</p>	<p>EDH Pág.13 Domingo 18 Agosto 2024</p>
<p>Crecen a 15% en casos de violencia contra la mujer</p>	<p>Aumentan a un 15% los hechos de violencia contra las mujeres en El Salvador. La afirmación corresponde a la "Memoria de labores de la FGR de El Salvador, periodos de junio/2022 a mayo/2023 y junio/2023 a mayo/2024" citada en el informe "Cada día ocurren 57 hechos de violencia contra las mujeres en el país" de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA). Los dos evidencian un incremento del 15% en los casos de violencia contra las mujeres durante el período de junio de 2023 a mayo de 2024 en comparación con el año anterior, al pasar de 18,178 casos a 20,950. https://diariofuentes.com/crecen-al-15-en-casos-de-violencia-contra-la-mujer/</p>	<p>Diario Fuentes Lunes 19 Agosto 2024</p>
<p>Ciclos de violencia que se normalizan podrían terminar en feminicidios</p>	<p>Al no denunciar las agresiones físicas o verbales contra la mujer se propicia el círculo de la violencia; tras esto se puede terminar en un feminicidio, concluyeron expertas en el tema al consultarlas sobre un caso de agresión en el que la víctima decidió defender a su pareja, a pesar de que fue detenido por intentar acuchillarla en Santa Tecla. Hace unos días, la Policía Nacional Civil informó que Álvaro Aníbal Patricks Ramos fue recapturado por intento de homicidio. «En vista de que un juez ordenó su liberación tras cambiar el delito a lesiones, luego de que su compañera de vida [víctima del caso] decidió defenderlo para que no fuera procesado». El acto de violencia se viralizó en redes sociales ya que se registró en un cámara de videovigilancia. https://diarioelsalvador.com/ciclos-de-violencia-que-se-normalizan-podrian-terminar-en-feminicidios/550740/</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 19 Agosto 2024</p>
<p>Policía confirma feminicidio en Soyapango, el cuarto a nivel nacional en lo que va de agosto</p>	<p>La PNC confirmó este martes 20 de agosto en su cuenta de X (Twitter) el asesinato de una mujer en el distrito de Soyapango, San Salvador. El responsable, según las autoridades, fue su compañero de vida, quien fue herido por la víctima en defensa propia y permanece bajo custodia policial en un hospital de la zona. La Policía expuso que el sujeto será puesto a la orden de un juzgado para que sea procesado por feminicidio. Con estos casos la cifra de feminicidios a nivel nacional ya sobrepasó los 20 casos, pues hasta junio de 2024 el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de ORMUSA contabilizaba 17, de los cuales el 41 % se habían cometido en relaciones de confianza, es decir, el victimario fue alguien cercano a la víctima. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Policia-confirma-feminicidio-en-Soyapango-el-cuarto-a-nivel-nacional-en-lo-que-va-de-agosto-20240820-0026.html https://diarioelsalvador.com/autoridades-detienen-a-hombre-que-asesino-a-su-companera-de-vida-en-soyapango/551442/</p>	<p>LPG Diario El Salvador Martes 20 Agosto 2024</p>

Capturan a sujeto señalado de violar a mujer	La PNC informó este lunes sobre la captura de Fermín Alejandro Galán Zelaya, de 35 años de edad, señalado de violación sexual en perjuicio de una mujer de 25 años. Según la hipótesis de la PNC, el sujeto habría atacado a la víctima en el lugar de su residencia en horas de la madrugada. Su captura se realizó en el cantón Planes de La Laguna, en el distrito y departamento de Santa Ana. https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-sujeto-senalado-de-violar-a-mujer	Diario El Mundo Martes 20 Agosto 2024
Al menos 24 feminicidios en lo que va del presente año	La PNC confirmó ayer en su cuenta de X, el asesinato de una mujer en la colonia La Flores del distrito de Soyapango, en San Salvador. El responsable, según las autoridades, fue su compañero de vida, quien fue herido por la víctima en defensa propia y permanecía bajo custodia policial en un hospital de la zona. La Policía expuso que el sujeto será puesto a la orden de un juzgado para que sea procesado por feminicidio... Con estos casos, la cifra de feminicidios ya llega a los 24 casos este año, pus hasta el 1 de agosto de 2024 el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de ORMUSA contabilizan 21, de los cuales un poco más del 40% fueron cometidos en relaciones de confianza, es decir, el victimario fue alguien cercano a la víctima.	LPG Pág.15 Miércoles 21 Agosto 2024
Aumenta el 15% de casos de violencia contra la mujer	Aumenta en un 15% los hechos de violencia contra las mujeres en El Salvador. La afirmación corresponde a la "Memoria de labores de la FGR de El Salvador" de los períodos de 2022, 2023 y 2024, citada en el informe "Cada día ocurren 57 hechos de violencia contra las mujeres en el país", de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA). Los datos evidencian un incremento del 15% en los casos de violencia contra las mujeres durante el periodo de junio de 2023 a mayo de 2024, en comparación con el año anterior, al pasar de 18,178 casos a 20,950. https://www.diariocolatino.com/aumenta-el-15-de-casos-de-violencia-contra-la-mujer/	Diario Co Latino Pág.6 Miércoles 21 Agosto 2024
Acusado de feminicidio seguirá en detención	Selvin Francisco Contreras es el acusado del asesinato de una mujer de 70 años, por lo que el Juzgado Tercero de Paz de San Miguel decretó instrucción formal con la medida cautelar de la detención provisional por el delito de feminicidio agravado. Según la Fiscalía, el asesinato fue cometido el 1 de agosto en el cantón Hato Nuevo de San Miguel. Inicialmente se informó que fue asesinada a puñaladas, pero luego por arma de fuego.	LPG Pág.12 Jueves 22 Agosto 2024
El Salvador reporta 57 casos diarios de violencia contra las mujeres	Entre junio de 2023 y mayo de 2024, El Salvador registró un total de 20,950 casos de violencia de género, lo que equivale a un promedio de 57 incidentes diarios, así lo dio a conocer el más reciente informe del Observatorio de Violencia de ORMUSA. Estas cifras reflejan un aumento del 15% respecto al período anterior (junio de 2022 a mayo de 2023), cuando se documentaron 18,178 denuncias. En el reporte se detalló que la FGR también reportó 130 hechos de violencia feminicida en el último año. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/el-salvador-reporta-57-casos-diarios-violencia-mujeres/1163565/2024/	EDH Jueves 22 Agosto 2024
ORMUSA pide campañas para concientizar sobre violencia hacia mujeres	Silvia Juárez, investigadora y directora de proyectos en la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), hizo hincapié en la necesidad de crear campañas de concientización sobre el problema de la violencia contra las mujeres. En lo que va de 2024 se han reportado 24 feminicidios a nivel nacional y cuatro de ellos han ocurrido en el mes de agosto. Además, cerca de la mitad de ellos han sido cometidos por parejas de las víctimas, lo que habla del peligro de la violencia intrafamiliar. Juárez dijo que el hecho de que el Estado salvadoreño se resista a tocar el tema de género ha dado un mensaje nocivo a los hombres de que tienen "luz verde" para ser violentos. https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Ormus-a-pide-campanas-para-concientizar-sobre-violencia-hacia-las-mujeres-en-El-Salvador-20240823-0081.html	LPG Pág.16 Sábado 24 Agosto 2024
Capturan a hombre que mató a su compañera de vida en La Unión	Un hombre fue capturado la noche del viernes 23 de agosto, tras el homicidio de su compañera de vida, en el departamento de La Unión. El feminicidio ocurrió en el cantón Mogotillo, de San Alejo, en el departamento oriental. La víctima es una mujer de 23 años quién habría sido asesinada por su mismo compañero de vida. El sujeto fue identificado como Yony Vallejos, de 37 años, de nacionalidad nicaragüense. «Responderá por feminicidio», afirmó la policía. https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-hombre-que-mato-a-su-companera-de-vida-en-la-union/	La Página Sábado 24 Agosto 2024
85,382 mujeres denunciaron violencia psicológica entre 2012 y 2022	"De algo estoy segura, las palabras duelen más que los golpes, te marcan de por vida", dice Marina (nombre ficticio), una mujer de 25 años que durante su adolescencia fue víctima de violencia psicológica de parte de su padre. Cuenta que su padre nunca la golpeó, pero a diario la insultaba y la humillaba frente a sus hermanos. El mismo trato recibió su madre. "Me decía de todo, me decía que tenía maridos por todos lados, a mi mamá también. Me acuerdo que yo lloraba mucho, apenas tenía 14 años, yo no andaba pensando en esas cosas. Todo eso me cohibió, me sentía con baja autoestima, no hablaba con nadie, menos con hombres porque tenía miedo que él me dijera que yo tenía algo con ellos". https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/85382-mujeres-denunciaron-violencia-psicologica-entre-2012-y-2022-en-El-Salvador-20240823-0083.html	LPG Pág.2 y 3 Domingo 25 Agosto 2024
Capturan a	La PNC reportó la captura de un nicaragüense acusado del delito de feminicidio en perjuicio de su	EDH

<p>nicaragüense acusado de feminicidio</p>	<p>compañera de vida registrado el viernes 23 en horas de la noche en el caserío Los Ranchos del cantón Mogotillo en el distrito de San Alejo, municipio de La Unión Sur. Según la Policía, capturaron a Yony Vallejos de 37 años, de nacionalidad nicaragüense será acusado por el delito de feminicidio en contra de su compañera de vida una mujer de 23 años. De acuerdo con información de los vecinos, la víctima es Yoselin, una joven también de nacionalidad nicaragüense deja tres hijos menores de edad; fue atacada con un cuchillo luego de una fuerte discusión que se dio entre la pareja. Agregaron que Yoni andaba en aparente estado de ebriedad y constantemente agredía a la víctima. Según la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) a través del Observatorio de Violencia de Género contra las Mujeres, del 1 de enero al 7 de agosto se registraron alrededor de 21 casos de feminicidios y muertes violentas de mujeres en el país.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-violencia-pnc-san-alejo-la-union-nicaragua-1163945/2024/</p>	<p>Pág.14 Domingo 25 Agosto 2024</p>
<p>Asesinan a lideresa comunal en Tecoluca, suman seis feminicidios en lo que va de agosto</p>	<p>Ana Luz Montano, de 52 años, fue asesinada la madrugada de este lunes en el caserío Taura, cantón San Marcos Lempa, en Tecoluca, San Vicente Sur. Según el Movimiento de Trabajadores de la Policía (MTP), la víctima era suegra de un policía. De acuerdo con la información recabada, la víctima tenía lesiones de arma blanca hechas aparentemente con un machete, y su cuerpo fue encontrado en el corredor de su vivienda. Con estos casos, la cifra de feminicidios a nivel nacional ha alcanzado los 26, ya que hasta el 1 de agosto de 2024, el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de ORMUSA registraba 21, a los que se suman los cinco mencionados anteriormente.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Reportan-feminicidio-en-San-Vicente-seria-el-quinto-en-lo-que-va-de-agosto-20240826-0020.html</p>	<p>LPG Lunes 26 Agosto 2024</p>
<p>Incrementan homicidios en El Salvador durante los últimos días</p>	<p>Pese al Plan Control Territorial y los discursos del gobierno que El Salvador es el país más seguro de la región, los muertos y desaparecidos continúan reportándose a diario, algunos casos son contabilizados, pero la gran mayoría no. En las últimas horas la PNC reportó un feminicidio en el cantón Mogotillo, San Alejo, La Unión, la víctima es una mujer de 23 años quien fue asesinada por su compañero de vida. El responsable fue capturado e identificado como Yony Vallejos, de 37 años, de nacionalidad nicaragüense, quien responderá por el delito de feminicidio.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/incrementan-homicidios-en-el-salvador-durante-los-ultimos-dias/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Lunes 26 Agosto 2024</p>
<p>Capturan en tiempo récord a implicado en feminicidio en Tecoluca</p>	<p>La efectividad de la PNC permitió en pocas horas la detención del presunto implicado en el homicidio de una mujer en el distrito de Tecoluca. El hombre fue identificado como Manuel Rafael Ávalos quien será procesado por el crimen. La Policía informó que el crimen fue cometido en el cantón San Carlos Lempa, distrito de Tecoluca, departamento de San Vicente. La víctima fue una mujer de 52 años.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/capturan-en-tiempo-record-a-implicado-en-feminicidio-en-tecoluca/554697/#google_vignette</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 26 Agosto 2024</p>
<p>Hombre es detenido por intentar asesinar a su compañera de vida en Mejicanos</p>	<p>En la colonia El Coco, del distrito de Mejicanos, la PNC confirmó la captura de Julio César Hernández Díaz, luego de intentar asesinar a su compañera de vida. El hecho ocurrió en la lotificación Chancala, del cantón San Roque, del mismo distrito, según la denuncia que recibió la PNC y que fue verificada por agentes que llegaron al lugar para tomar el caso. Se informó que Hernández Díaz, quiso apuñalar a su compañera de vida, pero una menor de 15 años que intentó defender a su madre resultó lesionada.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/hombre-es-detenido-por-intentar-asesinar-a-su-companera-de-vida-en-mejicanos/554540/</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 26 Agosto 2024</p>
<p>MINSAL ha brindado 5,895 atenciones por violencia sexual</p>	<p>En los últimos 11 meses, el Ministerio de Salud (MINSAL) brindó más de 11,000 atenciones relacionadas con hechos violentos y poco más de la mitad correspondieron a violencia sexual, informó la institución en su última memoria de labores. El informe del periodo comprendido entre junio de 2023 y mayo de 2024, entregado recientemente a la Asamblea Legislativa, da cuenta de 11,615 atenciones por lesiones intencionales en ese lapso. Esta cifra incluye consultas por primera vez y subsecuentes, indicó el MINSAL.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/MINSAL-ha-brindado-5895-atenciones-por-violencia-sexual-en-los-ultimos-11-meses-20240826-0063.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Martes 27 Agosto 2024</p>
<p>Feminicidios continúan al alza en agosto: ya suman seis en tres semanas</p>	<p>El Movimiento de Trabajadores de la Policía reportó el feminicidio de la familiar de un agente de la PNC, en el caserío Taura, Cantón San Carlos Lempa, Tecoluca, San Vicente. Según la PNC, un hombre identificado como Manuel Rafael Ávalos fue capturado como principal sospechoso y será procesado por el crimen, aunque no se dieron a conocer los motivos que le llevaron a ello.</p>	<p>LPG Pág.3 Martes 27 Agosto 2024</p>
<p>Hombre que asesinó a su expareja en Zaragoza es condenado a 40 años de cárcel</p>	<p>Por asesinar a su excompañera de vida, Cristian Otoniel Roque Carías fue condenado a 40 años de cárcel tras ser acusado de feminicidio agravado. Los hechos por los cuales el criminal fue sentenciado sucedieron en abril de 2022 en el distrito de Zaragoza, jurisdicción de La Libertad Este. De acuerdo con la versión fiscal, Roque Carías «interceptó a la víctima en su habitación y luego de una discusión, la atacó con arma blanca hasta quitarle la vida». La institución detalló que, pasados varios días de ese momento, el cuerpo de la víctima fue encontrado en estado de descomposición.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/hombre-que-asesino-a-su-expareja-en-zaragoza-es-condenado-a-40-anos-de-carcel/555558/</p>	<p>Diario El Salvador Miércoles 28 Agosto 2024</p>

<p>Capturan a hombre que hirió con cuchillo a un menor que defendió a su madre en Cuscatlán</p>	<p>Un hombre fue detenido por elementos de la PNC luego de haber lesionado con un cuchillo a su hijo, mientras intentaba asesinar a su esposa, en un hecho ocurrido en el departamento de Cuscatlán. El detenido responde al nombre de Carlos Noé Chicas, de 39 años de edad, alias Chejazo, quien lesionó con un cuchillo de su hijo de 16 años. El hecho se produjo ayer en Santa Cruz Michapa, según detalló la Policía.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/capturan-a-hombre-que-ataco-con-cuchillo-a-su-hijo-en-cuscatlan/556542/#google_vignette</p>	<p>EDH Lunes 29 Agosto 2024</p>
<p>Homicidios por intolerancia familiar aumentaron en 2024</p>	<p>Dentro de las víctimas mortales habría menores de edad, además, se informó que marzo y mayo presentaron 7 casos cada uno.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/homicidios-por-intolerancia-familiar-aumentaron-en-2024/#/</p>	<p>Canal 12 Jueves 29 Agosto 2024</p>
<p>Enjuician a sujeto acusado de asesinar de un disparo en la cabeza a su novia</p>	<p>El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador se encuentra conociendo el caso de feminicidio contra un sujeto a quien se acusa de haber matado a su novia de un disparo en la cabeza. El imputado ha sido identificado como Omar Aguilar Najarro, quien es acusado del feminicidio agravado de su expareja, ocurrido el 5 de junio de 2022 en el caserío María Auxiliadora, del cantón La Labor, en el distrito de San Sebastián, del departamento de San Vicente.</p> <p>https://www.elsalvadorimes.com/articulo/judiciales/enjuician-sujeto-acusado-asesinar-disparo-cabeza/20240829135238096551.html</p>	<p>El Salvador Times Jueves 29 Agosto 2024</p>
<p>Juicio por matar a su pareja</p>	<p>Ayer inició el juicio contra Omar Aguilar Najarro, acusado de asesinar a su compañera de vida con un arma de fuego en junio de 2022. La fiscalía solicita una condena contra él por el delito de feminicidio agravado, pues considera que hay pruebas suficientes para demostrar que atentó contra la víctima en el caserío María Auxiliadora de San Sebastián, San Vicente. El proceso está siendo ventilado en el juzgado LEIV de San Salvador.</p>	<p>LPG Pág.22 Viernes 30 Agosto 2024</p>